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令和４年度防府市産業戦略本部 第１回会合 

議事録等 
 

 

■開催日時・場所 
  

令和４年８月４日（木）午後６時００分から 

 防府市役所１号館３階南北会議室 

 

■次第 
 

１ 開 会 

２ 議 題 
 

   コロナ禍における原油価格・物価高騰について 

   基盤整備の進捗状況について 
 

３ その他 

４ 閉 会 

 

■配布資料 
 

 資料名 

１ コロナ禍における「原油価格・物価高騰等総合緊急対策」の概要 

２ 令和４年度６月補正予算の概要（コロナ禍における原油価格・物価高騰対策） 

３ 物価の動向について 

４ 本市における新型コロナウイルス感染症対策関連予算の概要 

５ 防府市プレミアム付商品券事業の効果について 

６ 市広報８月１日号 

７ 新たな道路網「防府・未来へのネットワーク」について 

８ 国道２号（防府市台道～山口市鋳銭司間）整備促進総決起大会記事 

９ 中心市街地の整備状況について 
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■出席者名簿                                 敬称略・順不同  

 

 

 

種別 所属団体・役職 名前 出欠 

本部長 防府市長 池田 豊 出席 

本

部

委

員 

大企業 

マツダ株式会社 防府工場 総務部長 広政 利雄 出席 

株式会社ブリヂストン 防府工場 総務課長 室田 聡 出席 

協和発酵バイオ株式会社 山口事業所防府 総務課長 大山 弘 欠席 

東海カーボン株式会社 電極製造所 副所長 野畑 光晴 欠席 

株式会社丸久 代表取締役 副社長 清水 実 出席 

中小企業 

王子ゴム化成株式会社 管理本部次長 尾髙 盛巨 出席 

東山口信用金庫 本店 業務部次長 守田 誠 出席 

大村印刷株式会社 取締役営業統括副本部長兼本社営業本部長 黒川 紀文 出席 

有限会社周防タクシー 代表取締役 新原 耕由 出席 

アボンコーポレーション株式会社 代表取締役 松村 憲吾 出席 

光浦醸造工業株式会社 代表取締役 光浦 健太郎 欠席 

フラワースペース Co-co 代表 森本 幸代 出席 

関係団体 

防府商工会議所 会頭 羽嶋 秀一 出席 

天神町銀座商店街振興組合 理事長 種田 正幸 出席 

防府流通センター協同組合 理事長 喜多村 誠 出席 

事

務

局 

本部員 

総合政策部 部長 石丸 泰三  

地域交流部 部長 杉江 純一 

産業振興部 部長 白井 智浩 

土木都市建設部 部長 石光 徹 

庶 務 

総合政策部 政策推進監 亀井 幸一 

総合政策部 部次長 伊藤 忍 

総合政策部 政策推進課 課長 廣中 一秀 

総合政策部 政策推進課 課長補佐 大村 雅俊  

総合政策部 政策推進課 企画政策係長 田中 利明 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任 木原 隆太 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任主事 梅本 さゆみ 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主事 田中 友香 
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１ 開 会                                           

  市長（本部長）挨拶 

 

２ 本部委員紹介                                        

  事務局から出席委員の紹介 

 

３ コロナ禍における物価高騰における対策や基盤整備状況について説明              

総合政策部長から、道路網の構築や駅周辺の賑わい創出のための基盤整備状況や原油価格・物価高

騰に対する本市における対策等について説明 

 

４ 各本部委員による意見                                     

 
  

本部長 

 

Ａ委員 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

Ｃ委員 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

 

まず、コロナ禍における原油価格・物価高騰等について伺う。 

 

原材料価格や電気料金の高騰は、製造業にとって非常に影響が大きい。価格転嫁を検

討しているが、競争原理が働くため、一筋縄ではいかない。 

 

原材料、電気、ガス、配送費、人件費等値上げで、どこも四苦八苦していると思う。

製造業では、価格転嫁により、他社に乗り換えられないように付加価値を付けるなどの

工夫を考えていかなければいけないと思っている。 

 

原材料価格や原油価格の高騰は、企業の大小に関わらず非常に大きく影響があり、適

切に価格転嫁するとともに、競争力を保っていかないといけない厳しい状況である。 

 

 所得を増やし、そして、いかに消費につなげていくことが重要と考える。 

 

 

石油元売りに対する国の施策で燃料価格は抑えられているが、物流業界にとっては、

影響は大きく、今後も対策の必要性を感じている。 

サーチャージ制を導入したが、中々理解を得られない。適切な価格転嫁が行われない

と賃金を上げることもできないが、価格転嫁による競争力の低下を招くため、慎重に 

ならざるを得ない状況である。 

 

タクシー業界は、燃料費の高騰により利益が圧迫されているが、国からの補助があ

る。しかし、先を見据え、省エネ等を視野に入れた経営方法を検討していく必要がある 

と考えている。 
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Ｆ委員 

 

 

 

本部長 

 

 

Ｇ委員 

 

 

本部長 

 

 

 

本部長 

 

Ｈ委員 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

本部長 

 

 

Ｉ委員 

 

 

Ｊ委員 

 

 

 

本部長 

 

 

 

 

生活困窮者やコロナ禍で苦しんでいる中小企業への支援とともに、国や県の施策と

連携した経済成長のための施策も、引き続き、取り組んでもらいたい。 

 

 

燃料価格の高騰に対しては、今後も国の施策が必要と考える。国や県にしっかりと要

望していきたい。また、市としてするべきことはしっかりと対応していく。 

 

 現在の情勢では、原材料費の高騰や食料等の輸入が困難になることが予想される。

個々の企業での対応には限界があるので、対策を講じる必要があると考える。 

 

 地域全体として対応すべきことは多いと思う。この場もその一つ。様々な立場の方

の、様々な意見を総合していく必要があると考えている。 

 

 

 次に、基盤整備の進捗状況について伺う。 

 

交通インフラについてであるが、国道２号台道拡幅の早期事業化に関して決起集会

が開催された。弊社も積極的に活動していきたい。 

まちづくりについては、この１、２年で目に見える変化があり、スピード感を持って

進められていることを頼もしく思っている。 

 

 都市計画道路の今後の計画を具体的に示してもらえると、自社工場の整備計画をス

ムーズに見通すことができるが。 

 

 今年度中に市内の都市計画道路の見直しを行うこととしており、一定の方向性を示

したいと考えている。 

  

中心市街地の整備状況については、まちが変わっていることを肌で感じており、スピ

ード感をもって進めていることがわかる。 

 

 中心市街地について、ハード面での整備がしっかりと進んでいる。これからのまちづ

くりには、ソフト面での動きが重要と考えている。民間が中心となって進めていく必要

がある。 

 

 行政だけではまちづくりを進めていくことはできないので、民間と行政が一緒にな

ってまちづくりを進めていきたい。 

 

 

 



                                

5 

Ｋ委員 

 

 

 

 

 

 

本部長 

 

 

Ｃ委員 

 

 

Ｊ委員 

 

 

 

 

Ｊ委員 

 

 

本部長 

 

 

Ｌ委員 

 

 

 

Ｆ委員 

 

 

本部長 

 

 

Ｌ委員 

 

 

 

 

 新しくオープンした店舗では、キャッシュレス化などのデジタル化を進めるととも

に、カーボンニュートラルとして、太陽光パネルの設置や、水力発電の電気購入による

再生エネルギー率１００％を達成した。 

 また、情報発信とコミュニケーションの場の創出を実現し、中心市街地の活性化につ

なげたい。 

 

 

地域振興や観光振興等、どのようなことでも結構ですので、御意見があれば伺いた

い。 

 

 雇用の創出や、工場見学を実施するなど、防府市との関わりをもってもらうことで、

地域の活性化に貢献していきたい。 

 

 プレミアム付商品券については、コロナの流行と発売のタイミングが重なる形とな

り、大変効果があった。また、共通券と中小企業専用券とすることで、中小規模店の利

用率も増えた。さらに、紙媒体ならではの効果があった。釣銭が出ないことが、客単価

のアップにつながった。 

 

 子育て応援クーポン券については、制服、文房具、眼鏡等の購入や家族での食事など

プレミアム付商品券と違った利用が多く、プレミアム付商品券との相乗効果があった。 

 

 商品券の発行事業については、商工会議所の御協力により実施できている。大変、感

謝している。 

 

 プレミアム付商品券について、第３弾目から中小企業専用券ができたことによって、

自社のお客様が増えたと実感している。専用券が使えるお店であることを、しっかりと

アピールできれば良いと思う。 

 

 プレミアム付商品券について、ＤＸ等で事務経費の削減にチャレンジしていただき

たい。 

 

 これからの施策を展開するための参考とするため、これまでのプレミアム付商品券

発行事業等の効果をしっかりと分析していきたい。 

 

 花の自動販売機を始めた。また、新しいＳＮＳにも積極的に取り組んでいる。来客の

動機付けになるよう、楽しそうと思ってもらえることに取り組む必要があると考えて

いる。 
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Ｌ委員 

 

 

本部長 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

本部長 

 

 

 

 

 

 

Ｈ委員 

 

 

本部長 

 

 

Ｈ委員 

 

 

 

本部長 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

本部長 

 

 

 

 コロナ禍における観光について、県外だけではなく、県内市外をターゲットにするこ

とも有効と考える。 

 

 観光については、御提案のとおりと思う。近隣市から来られる方が多いと観光施設の

方から聞いている。情報発信も県内のニュースに取り上げてもらえるよう意識してい

る。 

 

 これまでコロナの感染状況によって、さまざまなイベントが中止になってきたが、今

年の秋から冬にかけての防府市を盛り上げるための行事等イベントの予定は？ 

 

 国から蔓延防止等の措置がされない限り行っていきたいと考えている。夏の防府お

どりも開催でき、まちが元気になっていると思っている。商工会議所、防府観光コンベ

ンション協会と連携し、抜かりないコロナ対策を行った上で、実施していきたい。 

 また、防府読売マラソン大会を今年、グレードアップして開催する。テレビ局の放送

範囲も広がる。１００万、１０００万都市と同じレベルの大会を開催することで、防府

市の知名度をあげていきたい。 

 

 コロナの感染者数の増加によって、抗原検査キットが手に入らない。できれば、自主

検査について行政の支援があると助かる。 

 

 コロナ対策として、PCR 検査、抗原検査に関しては県にも可能な限り対策を要望して

いきたい。 

 

 マイナンバーカードについて、従業員に取得を促進していかないといけないと感じ

ている。企業への出張申請を活用して、従業員のマイナンバーカードの取得を加速して

いきたいと思うので、よろしくお願いしたい。 

 

 マイナンバーカードについて、ご要望があれば対応したい。今後、マイナンバーカー

ドを持っている前提で国が施策を進めていくと思うので、一人でも多くの方に取得い

ただきたいと思っている。 

 

タクシー業界は、コロナ禍だが、少しずつ顧客が戻ってきている。また、高齢者の方

にワクチン接種会場への移動に利用してもらっている。利益だけでなく、防府市の皆さ

んの足になれるようなサービスを安定的に提供できるよう努めたい。 

 

 最近、夜間のタクシーが少なくなっていると感じるが、状況はどうか。 
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Ｅ委員 

 

 

 

Ｌ委員 

 

 

 

本部長 

 

 

 

 

本部長 

 

 防府市内で深夜１～５時に営業しているタクシー業者は、自社を含めて２社のみ。こ

の時間帯は、仕事が少ない上に、人件費等の経費が多く掛かる。市で対策を講じられる

のであれば、タクシー業界で協議し、要望に応えていきたい。 

 

 夜間タクシーについて、緊急時等、いざ、タクシーを利用したいという時に、利用で

きないことを考えると不安を感じた。行政による何らかの対策を検討していただきた

い。 

 

同じく、一人の時に、運転できない状態でタクシーが利用できないことを想像したこ

とがある。安心して暮らせるまちづくりの観点で検討が必要と考えている。 

 

 

 

いただいた意見をしっかり検討し、今後の対応につなげていきたい。また、施策が有

意義なものとなるよう、引き続き、ご意見をいただきたい。 

 

 

 

 

閉会 

 


